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输输两两个个不不算算多多 进进一一个个不不算算少少
鲁能亚冠客场不敌首尔，期待主场翻盘

本报记者 刘瑞平
8月24日发自首尔

防不住的德扬

“德扬和阿德里亚诺是对
方的重点队员，我们赛前也专
门进行了研究、布置盯防，可
是对方是一个整体，配合很娴
熟，我们的防守难度很大。”赛
后，马加特面对记者质疑，实
话实说。

难怪记者质疑，本场比
赛，德扬表现非常出色，不仅
有一粒进球，还有一次神奇的
脚后跟传球，是首尔获胜的头
号功臣。相比德扬的随心所
欲，鲁能的防线似乎有些漫不
经心，丝毫看不出有针对性的
反制措施。

德扬是鲁能队的老对手
了，不仅本赛季亚冠比赛中三
次交手，而且在之前的中超比
赛中多次相遇，每次都是鲁能
重点盯防的对象，但效果一直
不好。第19分钟，首尔队朴主
永传中，德扬轻松头球攻门得
手，首尔队以1：0领先。这个打
破均势的进球让鲁能队猝不
及防，下半场，德扬一个妙传，
撕开鲁能防线，替补上场的阿
德里亚诺反越位成功，将比分
扩大为3：1，比赛因此失去悬
念。

相比在中超时，德扬的
体力已大不如前，但他还对
鲁能形成这么大的威胁，本
赛季三场比赛有两次助攻、
两个进球，的确值得鲁能队
反思。

醒醒了，这是亚冠

刚刚过去的奥运会有一
个段子，刘国梁对张继科喊
道：“醒醒了，这是奥运会！”看
了这场亚冠，有必要对鲁能的
防守也喊一声：该醒醒了，这
是亚冠，而且是八强战！

看看鲁能的失球：第一
个，首尔队传球至门前，有两

名球员防守德扬，结果尤西雷
冒顶，齐天羽被挡在身后，德
扬身前身后都是空当，头球破
门；第二个，直接就是鲁能队
传球失误，朴主永快速插上形
成单刀，面对王大雷抽射破
门；第三个虽然有点意外，但
能让阿德里亚诺反越位成功，
足见鲁能队的防守有多松懈。

实际上，鲁能非常清楚
这 场 比 赛 的 任 务 ，就 是 防
守，场上1 1名球员，主攻的
只有三名球员，重兵布防的
鲁能队，为啥还出现这么多
的漏洞？

马加特很清楚球队出现
了问题：“上半时，我们球队空
当太大，防守不够紧密，控球
率也低，首尔利用我们的空当
取得了进球，他们的胜利是应
得的。”

的确有几名球员出现了
失误，但马加特还是希望弟子
们能够快点醒过来，所以他在
赛后并没有单独对球员提出
批评：“我觉得是球队整体的
表现决定一支球队的成败，而
不是某个人，所以单独批评一
个人是不合适的。”

还有主场，慢慢来

第一次带队参加亚冠，马
加特就吃了败仗，而且金敬道
被红牌罚下，这让马加特有点
失落。“比赛结束后，我要一个
人静静地看看比赛录像，找到
问题。”马加特说。

“首尔是一支强队，这几
年亚冠成绩一直不错，这场比
赛是一支配合娴熟的球队和
一支有困难的球队相遇，首尔
就是那支很娴熟的队伍，而我
们球员今年的表现都不好。
3：1的比分对于首尔来说是
一个好结果，我们只能回到主
场争取有所改变。”

对鲁能来说，最大的利好
是收获了一个客场进球，只要
回到主场能以两球获胜，这个
客场进球将十分重要。

一切还有机会，慢慢来。

李康宁

济南离首尔，只有900公
里的距离，较之去上海，也远
得有限。气候风物，甚至比江
南更让人熟悉些。

但鲁能一去此处，就有些
蒙圈。的确，在韩国被当头棒
喝，已经十年了。你看他不爽，
但拿他没辙。这次状况大约类
似，鲁能队又被轻松地虐了，
而且对手还是首尔FC。

对比小组赛里我们输掉
的比赛，其实毛病大约相似。
只看球不看人的老问题始终
存在，对手可以轻易地用传球
撕破鲁能防线。而这一场，又
加了边后卫失位的新问题。

从曼诺到马加特，都解决
不了鲁能的后防问题。不是大
伙儿不努力，而是事情往往是
这样，旧患未除新病又起。疥
癣之疾和膏肓之病，问题是不
一样的。斩草不除根，只能春
风吹又生。

有些人很奇怪，说为什么
中超的弃子到了韩国联赛，一
下子就威风起来了。其实答案
再简单不过了，中国球员和韩
国球员的差距，远远大过了韩

国外援和中国球员的差距。肥
料足了，野草也能拔个子；而
朽木身上，就只能长蘑菇了。

当年郝海东范志毅这一
拨人，并不输给崔龙洙洪明甫
多少。大羽跟李东国，当初也
是一时瑜亮的天才。而近几
年，中国的哪个国脚能跟韩国
的新人比划比划？就算是中超
诸强买了半支韩国队来，但K
联赛几支强队敛一下家底，照
样能拉出去打硬仗。反观中超
诸强，又有哪家不是靠外援吃
饭的？

其实，在中国讨生活的外
援也挺累的。虽然挣钱多是不
假，但你得自己串联进攻，带
动体系；进攻中得进球，防守

中还不能失位。更要命的是，你
还得抗压，踢不好也不能乱发
脾气——— 这就很尴尬了，这不
就是教人学会不要脸吗？

当然，这是个普遍性的问
题，跟鲁能没有太大关系。具
体到本场比赛的结果上看，第
二回合的鲁能还是有机会的。
蒙蒂略的进球，为鲁能谋得了
主场翻盘的机会。我们只需打
个2 :0就翻盘了，也不是啥万
万不可能的事情。

刚刚过去的奥运会，有太
多逆袭的例子。巴西男足中国
女排，都是从最开始的倒霉中
大翻身的。所以，也别看人倒
霉了就起哄，省得以后被打脸
的时候，感觉太疼。

不不怕怕打打脸脸就就起起劲劲喊喊

康慨陈词

1：3，立志防守的鲁能泰山队在客场还是没能顶住对手的狂
攻，好在如愿取得了一个客场进球。这不是一个好的开端，也不
算是一个糟糕的结局，接下来鲁能能否晋级亚冠四强，全看9月
14日的主场表现。

客场苦战首尔，鲁能还是没能打个翻身仗。 新华社发
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